

English follows

Chers membres,

Voici quelques messages qui pourraient vous intéresser.

\*\*\*

➤ **27<sup>E</sup> RÉUNION ANNUELLE DU RRSV – 4 DÉCEMBRE 2024**

**Lieu :** UNIVERSITÉ LAVAL – PAVILLON ALPHONSE-DESJARDINS

Les inscriptions sont présentement en cours!

Notre conférencière invitée sera la Dre **Aurélié Calabrèse** du Laboratoire de Psychologie Cognitive (CNRS-AMU), France. Ses travaux de recherche focussent sur la plasticité fonctionnelle des systèmes visuel et oculomoteur ainsi que les facteurs limitant les performances visuelles chez les personnes malvoyantes.

**Dates limites :**

- pour soumettre votre résumé : **16 octobre**
- pour vous inscrire : **20 novembre**

Un service de navette sera disponible pour les gens de Montréal/Trois-Rivières

Pour vous inscrire et soumettre votre résumé, [cliquer sur ce lien](#).

**Nous vous attendons en grand nombre!**

➤ **RÉCIPIENDAIRES RRSV**

**1. BOURSES DE PERFECTIONNEMENT (juin 2024)**

Maîtrise

- **Yohaï-Elie BERREBY (Suresh Krishna, Université McGill)**

Doctorat

- **Guillaume LALIBERTÉ (Denis Boire, UQTR)**

[Pour les détails](#)

➤ **AUTRES ÉVÈNEMENTS**

• **36<sup>e</sup> Journée de la recherche en ophtalmologie de l'Université de Montréal**

- Date : **Vendredi, 8 novembre 2024**
- Lieu : Amphithéâtre du CHUM (Pavillon R, 5<sup>e</sup> étage)
- Date limite **PROLONGÉE** pour soumettre vos résumés : **8 septembre 2024**
- [Lien pour l'inscription](#)

Pour plus d'infos : **Annie Blais**, [annie.blais.3@umontreal.ca](mailto:annie.blais.3@umontreal.ca)

• **Cours de révision pour les résidents francophones en ophtalmologie (CROUM)**

*Le CROUM est un cours de révision qui s'adresse aux résidents en ophtalmologie qui désirent parfaire leurs connaissances. Il s'agit d'une formation intensive élaborée sur 5 jours (révision approfondie et moderne des sciences cliniques en ophtalmologie).*

- Date : **du 23 au 27 septembre 2024**
  - Lieu : Université de Montréal
  - Les inscriptions sont encore ouvertes! Pour vous inscrire et connaître tous les détails : [www.croum.ca](http://www.croum.ca)
- Pour plus d'infos : **Benjamin Pellacani**, [benjamin.pellacani@umontreal.ca](mailto:benjamin.pellacani@umontreal.ca)

### • **DEFI SPORTIF de la FMO**

Découvrez le nouveau défi sportif FMO (Fondation des maladies de l'œil), une activité marche, course et vélo afin de se rassembler et de faire la promotion de la santé visuelle. [Suivez ce lien et créez votre équipe](#). La période pour cette activité couvre tout le mois de septembre.

## ➤ **PARTENAIRES DU RRSV – SONDAGE**

### **Étude internationale sur l'intelligence artificielle en ophtalmologie**

Des chercheurs de la **LMU de Munich** recherchent des professionnels de l'ophtalmologie pour une **ÉTUDE QUALITATIVE EN LIGNE sur l'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE (IA)** en ophtalmologie. Pour comprendre les perceptions de l'IA par les professionnels de l'ophtalmologie et identifier les facteurs pertinents pour une **intégration réussie des outils d'IA dans la pratique clinique**, l'équipe de recherche mène des entretiens en ligne (20-25 min) avec des professionnels de l'ophtalmologie (ex : ophtalmologistes, infirmières/techniciens/assistants en ophtalmologie, optométristes). **La participation ne nécessite aucune expérience ou connaissance préalable de l'IA.** Les participants recevront une carte-cadeau Amazon de 20 dollars et auront la possibilité de gagner une autre carte-cadeau de 50 dollars. Si vous souhaitez participer à cette enquête, vous pourrez trouver plus d'[informations et vous s'inscrire ici](#).

## ➤ **PARTENAIRES DU RRSV - FINANCEMENT**

- ❖ Le PROGRAMME DE RECHERCHE **PARTICIPATIVE** et **INTERSECTORIELLE** de **SOCIÉTÉ INCLUSIVE** vous offre un financement allant jusqu'à **35,000\$** pour financer des projets de recherche collaboratifs. Votre projet devra couvrir **2 des secteurs** suivants : (1) nature et technologie, (2) santé et (3) société et culture et avoir un impact sur la vie des personnes comportant des incapacités.

**Date limite :** **4 novembre 2024, 17h**

Présentation du programme (inscription obligatoire) :

24 septembre, 11h30 (français)

2 octobre, 11h30 (anglais)

Pour tous les détails sur ce programme et vous inscrire à la présentation, [cliquez sur ce lien](#).

## ➤ **NOUVEAU MEMBRE**

Nous aimerions souhaiter la bienvenue à notre nouveau membre. Il s'agit de :

- **Natalina Martiniello, PhD** (École d'optométrie - Université de Montréal) comme **Membre régulier** de l'axe **Réadaptation et enjeux sociaux des troubles visuels**.

Bienvenue parmi nous!

## ➤ CONCOURS DU RRSV - PROCHAINES DATES LIMITES

### FINANCEMENT CHERCHEURS

**30 septembre:** [Financement d'un évènement scientifique](#)

**15 octobre 2024 :** [Demande complète- Réseautage national et international](#)

**Octobre 2024 :** [Renouvellements - Infrastructures communes](#)

**15 décembre:** [LOI \(NOUVEAU!\) – Projet-pilote pour chercheur en début de carrière](#)

### FINANCEMENT ÉTUDIANT/STAGIAIRES POSTDOCTORAUX

**15 novembre :** [Bourse de recrutement](#)

*De nouveaux concours seront bientôt ouverts pour les étudiants!*

\*\*\*

N'hésitez pas à me contacter pour toutes questions ou commentaires.

Cordialement,  
Valérie

\*\*\*

Dear VSRN members,

Here are some messages that could be of interest for you.

\*\*\*

## ➤ 27TH VSRN ANNUAL MEETING - **DECEMBER 4TH 2024**

**Location :** UNIVERSITÉ LAVAL – PAVILLON ALPHONSE-DESJARDINS

Registration is now open!

The keynote speaker will be Dr. **Aurélié Calabrèse** from the Laboratory of Cognitive Psychology (CNRS-AMU), France. Her research focuses on the functional plasticity of the visual and oculomotor systems, and the factors limiting visual performance in visually impaired people.

### **Deadlines:**

- Abstract submission: **October 16**
- Registration: **November 20**

A shuttle service will be available for people from Montrel and Trois-Rivières

To subscribe and submit your abstract, please [click on this link](#).

We look forward to seeing you there!

## ➤ VSRN LAUREATES

### 1. PRESENTATION AND TRAINING AWARD (June 2024)

MSc

- **Yohai-Elie Berreby (Suresh Krishna, Université McGill)**

PhD

- **Guillaume Laliberté (Denis Boire, UQTR)**

[For details](#)

## ➤ OTHER EVENTS

- **36e Journée de la recherche en ophtalmologie de l'Université de Montréal**

- Date : **Friday, November 8<sup>th</sup> 2024**
- Location : CHUM Amphitheatre (Pavillon R, 5<sup>e</sup> floor)
- Deadline for abstract submission **EXTENDED: September 8 2024**
- [Follow this link to submit an abstract](#)

For more info: **Annie Blais**, [annie.blais.3@umontreal.ca](mailto:annie.blais.3@umontreal.ca)

- **Review course oriented for French-speaking ophthalmology residents (CROUM)**

*CROUM is a review course for ophthalmology residents who wish to perfect their knowledge. It is an intensive 5-day course (in-depth, modern review of clinical sciences in ophthalmology).*

- Date : **from September 23 to 27 2024**
- Location : University of Montreal
- To register and find out all the details: [www.croum.ca](http://www.croum.ca)

For more info: **Benjamin Pellacani**, [benjamin.pellacani@umontreal.ca](mailto:benjamin.pellacani@umontreal.ca)

- **FMO FundRACE**

Take part of the FMO challenge (*Fondation des maladies de l'œil*) by walking, running and cycling whenever and wherever at your own pace walk, to get together and promote visual health. [Follow this link and create your team](#). The period for this activity covers the whole month of September.

## ➤ VSRN PARTNERS – SURVEY

- ❖ **International interview study on artificial intelligence in ophthalmology**

Researchers at **LMU Munich** are looking for ophthalmology professionals for an **ONLINE QUALITATIVE STUDY on ARTIFICIAL INTELLIGENCE (AI)** in ophthalmology. To understand ophthalmology professionals' perceptions of AI and to identify relevant factors for a successful integration of AI tools in clinical practice, the research team conducts online interviews (20-25 min) with ophthalmology professionals (e.g., ophthalmologists, ophthalmic nurses/technicians/assistants, optometrists). **Participation does not require any previous experience or knowledge of AI.** Participants will receive a \$20 Amazon gift card and the chance to win another \$50 gift card. Ophthalmology professionals interested in participating can access more information and [sign up here](#).

## ➤ VSRN PARTNERS – FUNDING OPPORTUNITY

- ❖ **SOCIÉTÉ INCLUSIVE's PARTICIPATORY and INTERSECTORAL RESEARCH PROGRAM offers funding up to \$35,000 to support collaborative research projects.**

The project must cover at least **2 of the following sectors**: (1) Nature & Technology, (2) Health and (3) Society & Culture and have an impact on the lives of people with disabilities.

**Deadline: November 4 2024, 5pm**

Program presentation (registration is mandatory):

**September 24, 11:30am (French)**

**October 2<sup>nd</sup>, 11:30am (English)**

- ❖ For full details about this program and to register for the presentation, [click on this link](#).

## ➤ NEW MEMBER

We would like to welcome our latest member:

- **Natalina Martiniello, PhD** (*École d'optométrie - Université de Montréal*) is now a **Regular Member** of the **Rehabilitation and Social Issues of Visual Disorders axis**.

## ➤ VSRN CONTESTS – NEXT DEADLINES

### RESEARCHERS FUNDING

**October 15:** [National and International Networking \(full application\)](#)

**September 30:** [Funding for scientific event](#)

**October 2024:** [Common Infrastructures \(renewals only\)](#)

**December 15:** [LOI \(NEW!\) – Early-Career Investigators](#)

### STUDENTS/POSTDOCTORAL FELLOWS FUNDING

**November 15:** [Recruitment Scholarship](#)

*New contests are coming soon!*

\*\*\*

Do not hesitate to contact me for any question.

Best regards,  
Valérie

Si vous ne souhaitez plus recevoir les infolettres du RRSV, merci de répondre à ce courriel en indiquant « retrait de la liste d'envoi » dans l'objet du courriel. / If you no longer wish to receive the VSRN Newsletters, please reply to this message with "Unsubscribe" in the subject line.